

TEMA 5

LA PRIMERA VUELTA AL MUNDO



El navegante portugués Fernando de Magallanes fue quien puso en marcha la expedición española que dio por primera vez en la historia la vuelta al mundo, en el siglo XVI.

Por aquél entonces eran famosas las especias de las Islas Molucas en Indonesia, y Magallanes se propuso llegar a ellas pero no por Oriente, que era lo habitual, sino navegando por Occidente, es decir, en dirección contraria. Su idea era, una vez conseguido su propósito, regresar por el mismo camino.

Magallanes suponía que la tierra era redonda, pero la imaginaba más pequeña de lo que en realidad es, así que en sus cálculos, creyó que yendo hacia el oeste, las Islas Molucas estarían muy cerca de las tierras de América, que habían sido descubiertas hacía pocos años. Magallanes le propuso el plan al rey Manuel de Portugal, pero éste no le quiso apoyar. Pidió entonces ayuda al rey de España Carlos I, quien aceptó costear el viaje y poner a su disposición cinco naves y 250 hombres. Uno de esos hombres fue Juan Sebastián Elcano, quién sería muy importante para poder finalizar el viaje.

Las cinco naves fueron La Trinidad, de la que fue capitán Magallanes; La San Antonio; La Victoria, la única que consiguió regresar a España; la Concepción y la Santiago.

La expedición partió de Cádiz el 20 de septiembre de 1519, rumbo a Canarias. Navegaron bordeando el continente americano, hasta que se encontraron con el estrecho que unía el Océano Atlántico con otro océano hasta entonces desconocido, y al que por sus tranquilas aguas bautizaron como Océano Pacífico. El estrecho recibió el nombre de su descubridor, que como imaginas, es el Estrecho de Magallanes. Aquí la Nao Santiago dio la vuelta y reresó a España para contar a todos el hallazgo de el Estrecho encontrado.

Las demás naves siguieron avanzando por el Pacífico, siempre rumbo oeste y se encontraron con nuevas tierras. Habían descubierto las Islas Filipinas, pero allí Magallanes perdió la vida en una lucha con los indígenas, en abril de 1521. En este momento y después de tantos meses de navegación, sólo quedaba un barco, la Victoria. Muchos de los marineros habían muerto en motines o a causa del hambre y las enfermedades como el escorbuto.

TEMA 5

LA PRIMERA VUELTA AL MUNDO



Esta enfermedad fue muy común en las travesías en barco, debido a la falta de vitamina C, ya que no tenían a bordo fruta o verdura fresca.

Juan Sebastián Elcano, tomó entonces el mando de la nave y se dirigió por fin a las Islas Molucas, destino final del viaje. Cuando emprendió el viaje de vuelta a España, cambió los planes que tenía Magallanes y decidió regresar no por donde había venido, sino atravesando el Océano Índico, bordeando África, y así llegar al punto de partida. Lo consiguió el 6 de septiembre de 1522. Sólo le acompañaban 18 hombres, los únicos que sobrevivieron a tan grande aventura.

ELIGE LA OPCIÓN CORRECTA

1. ¿Quién consiguió dar la primera vuelta al mundo?
 - a. Magallanes
 - b. Elcano
 - c. Manuel de Portugal
 - d. Carlos I
2. ¿Con qué objetivo inició Magallanes la expedición?
 - a. Demostrar que la Tierra era redonda.
 - b. Recoger especias de otro continente.
 - c. Dar la vuelta al mundo.
 - d. Hacer el viaje más largo de la historia.
3. ¿Cuántas naves no pudieron finalizar el viaje?
 - a. 1
 - b. 2
 - c. 4
 - d. 5
4. ¿Quién facilitó los recursos necesarios para poner en marcha el viaje?
 - a. Manuel de Portugal
 - b. Carlos I de España
 - c. Magallanes
 - d. Todos juntos
5. ¿Qué ocurrió con Magallanes finalmente?
 - a. Murrió asesinado antes de terminar el viaje.
 - b. Terminó el viaje y llegó a España.
 - c. Se hizo rico y famoso.
 - d. Naufragó en un barco.
6. ¿Cuántos hombres murieron en el viaje?
 - a. 230
 - b. 18
 - c. 232
 - d. 250



TEMA 5



7. Muchos de los marineros murieron por:
- a. Sed
 - b. Falta de vitamina D
 - c. Eran muy mayores
 - d. Escorbuto
8. ¿Cuánto tardaron en dar la vuelta al mundo?
- a. 2 meses
 - b. 2 años
 - c. 3 años
 - d. 80 días
9. La expedición comenzó en:
- a. Canarias
 - b. Sevilla
 - c. Cádiz
 - d. América
10. El plan de Magallanes al principio era:
- a. Dar la vuelta al mundo
 - b. Ir hasta América y volver
 - c. Ir por occidente y volver por el mismo sitio.
 - d. Ir por oriente y volver por el mismo lugar.

